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 ARTICOLI 

PREPOSIZIONI il lo la i gli le 

di del dello della dei degli delle 

a al allo alla ai agli alle 

da dal dallo dalla dai dagli dalle 

in nel nello nella nei negli nelle 

con col collo colla coi cogli colle 

su sul sullo sulla sui sugli sulle 

 

 

LE PREPOSIZIONI ARTICOLATE  
 

preposizione  
semplice +  l'articolo determinativo 

 

 
di + il = del  

Si usa negli stessi casi della preposizione "di" quando il nome che segue è maschile 
singolare e comincia per consonante.  

Es: L' onda del mare. 
 

di + la = della 
Si usa negli stessi casi della preposizione "di" quando il nome che segue è femminile 
singolare e comincia per consonante.  

Es: Lo sportello della macchina. 
  

 
di + i = dei  

Si usa negli stessi casi della preposizione "di" quando il nome che segue è maschile 
plurale e comincia per consonante.  

Es: Nella maggior parte dei casi. 
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di +gli = degli  

Si usa negli stessi casi della preposizione "di" quando il nome che segue è maschile 
plurale e comincia per vocale. 

Es: Il fiuto degli animali.  
  

 
di +le = delle 

Si usa negli stessi casi della preposizione "di" quando il nome che segue è femminile 
plurale e comincia sia per vocale che per consonante. 

Es: Il becco delle anatre, il palmo delle mani.  
 

  
dell' 

Si usa negli stessi casi di " del" e "della" quando il nome che segue comincia per vocale, 
(sia maschile che femminile). 

Es: Il biglietto dell' autobus, gli abitanti dell' Africa.  
  

 
 

a +il = al 
Si usa negli stessi casi di " a" , quando il nome che segue è maschile singolare e 
comincia per consonante. 

Es: Stasera vado al parco.  
  

 
a + i = ai 

Si usa negli stessi casi di " a" , quando il nome che segue è maschile plurale e comincia 
per consonante. 

Es: Bisogna dirlo ai ragazzi.  
  

 
a + gli = agli 

Si usa negli stessi casi di " a" , quando il nome che segue è maschile plurale e comincia 
per vocale. 

Es: Bisogna dirlo agli operai. 
  

 
a + la = alla 

Si usa negli stessi casi di " a" , quando il nome che segue è femminile singolare e 
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comincia per consonante.  

Es: Bisogna chiederlo alla maestra.  
  

 
a + le = alle 

Si usa negli stessi casi di " a" , quando il nome che segue è femminile plurale e 
comincia sia per consonante che per vocale.  

Es: Bisogna dare da mangiare alle mucche e alle oche.  
  

 
all' 

Si usa negli stessi casi di "alla" e "al" , con nomi che iniziano per vocale.  

Es: Devi andare all' ospedale, è necessario chiedere all' infermiera. 
  

 
da + il = dal 

Si usa negli stessi casi di "da" quando il nome che segue è maschile singolare e 
comincia per consonante. 

Es: Il vento che arriva dal mare.  
  

da + i = dai 
Si usa negli stessi casi di "dal" quando il nome che segue è maschile plurale e comincia 
per consonante. 

Es: Dai cani e dai gatti.  
  

 
da +gli = dagli 

Si usa negli stessi casi di "dai" quando il nome che segue è maschile plurale e comincia 
per vocale. 

Es: Dagli animali e dagli uomini.  
 

 

da +la = dalla  
Si usa negli stessi casi di "da" quando il nome che segue è femminile singolare e 
comincia per consonante. 

Es: Dalla casa, dalla scuola. 
 

da + le = dalle 
Si usa negli stessi casi di "dalla" quando il nome che segue è femminile plurale e 
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comincia per consonante o per vocale. 

Es: Dalle mani, dalle opere. 
  

 
dall' 

Si usa negli stessi casi di "dal" e "dalla" quando il nome che segue comincia per vocale.  

Es: Dall' ansia, dall' odio. 
  

 
in + il = nel  

Si usa negli stessi casi di "in" quando il nome a cui si riferisce è maschile singolare e 
comincia per consonante.  

Es: Nel mare. 
  

 
in + la = nella  

Si usa negli stessi casi di "in" , quando il nome a cui si riferisce è femminile singolare e 
comincia per consonante. 

Es: Nella casa. 
  

in + i = nei  
Si usa negli stessi casi di "in", quando il nome a cui si riferisce è maschile plurale e 
comincia per consonante.  

Es: Nei casi.  
  

 
in + gli = negli  

Si usa negli stessi casi di "in" quando il nome a cui si riferisce è maschile plurale e 
comincia per vocale. 

Es: Negli occhi.  
  

 
in + le = nelle  

Si usa negli stessi casi di "in" quando il nome a cui si riferisce è femminile plurale e 
comincia per consonante.  

Es: Nelle case.  
 

nell' 
Si usa negli stessi casi di "nel" e "nella" quando i nomi che seguono cominciano per 
vocale. 



 

5 

 

Es: Nell' andito, nell' aria. 

  
 

su + il = sul 
Si usa negli stessi casi di "su" quando il nome che segue è maschile singolare e comincia 
per consonante.  

Es: La gatta sul tetto che scotta. 
  

 
su + i = sui 

Si usa negli stessi casi di "sul" quando il nome che segue è maschile plurale e comincia 
per consonante.  

Es: La casa dava sui colli circostanti.  
 

  
su + gli = sugli 

Si usa negli stessi casi di "sugli" quando il nome che segue è maschile plurale e comincia 
per vocale.  

Es: C'è una grande speculazione sugli affitti e sui terreni.  
  

su + la = sulla 
Si usa negli stessi casi di "su" quando il nome che segue è femminile singolare e 
comincia per consonante.  

Es: La cometa si posò sulla capanna. 
  

 
su + le = sulle 

Si usa negli stessi casi di "sulla" quando il nome che segue è femminile plurale e 
comincia per consonante o per vocale. 

Es: Sulle case, sulle ali. 
  

 
sull' 

Si usa negli stessi casi di "sul" e "sulla" quando il nome che segue comincia per vocale.  

Es: Sull' orlo, sull' aria. 
 


